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令和４年４月教育委員会定例会 会議録 

１ 日 時   令和４年４月２７日（水）１３時００分から１４時３３分 

２ 場 所   豊後高田市役所真玉庁舎教育委員会室 

３ 出席委員 

教育長     河野 潔 

職務代理者   松成 康男 

委員      大嶽由美子 

委員      高井 郁朗 

委員 宮﨑みゆき 

４ 事務局 

学校教育課長  衛藤 恭子 

文化財室長   板井 浩 

教育総務課   奥田 浩中 

５ 書 記 

総務管財係長  近藤 教夫 

６ 議 題     

（１）第９号議案 教育長職務代理者について 

（２）学校における新型コロナウィルス感染症対策について 

（３）学びの２１世紀塾土曜日講座の開講について 

（４）令和４年度豊後高田市教育委員会指導指針について 

（５）高校生のための学びの２１世紀塾の開設について 

（６）令和４年度修学旅行について 

その他 

（１）大分県市町村教育委員会連合会総会の開催について 

 

開会あいさつ   教育長より開会あいさつ 

議 事 進 行   松成職務代理 

〇第９号議案 教育長職務代理者について 

教育長から教育長職務代理についてご提案。 

規定によりまして、教育長職務代理者を高井委員さんを指名したいと思います。よろ

しいでしょうか。 

（全員）よろしくお願いします。 

（教育長）それでは、高井職務代理一言ごあいさつをお願いします。 

（高井職務代理）あいさつ 

（教育長）これからの進行につきましては、高井職務代理にお願いします。 
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〇教育委員会事務局４月執行経過報告について 

教育長から教育委員会事務局４月執行経過報告について説明。（以下について、詳 

細を説明） 

・４月 １日 人事異動辞令交付式について 

・４月１１日 幼稚園入学式、高校入学式、4/12中学校入学式、4/13～14小学校入学式

について 

・４月１１日 特別奨学生認定式について 

・４月１８日 高校生のための学びの 21世紀塾管理運営業務事業者選定会について 

・４月１９日 全国学力学習状況調査について 

・４月２５日 中津教育事務所管内教育長会議について 

・４月２６日 大分県学力定着状況調査について 

 

県内一周駅伝については、新聞でご存じのとおりに、６４年間で幕をとじることにな

りました。詳細は係長から説明させます。 

教育総務課課長補佐 新聞記事にて説明。 

 

（大嶽委員） 

去年から言ってましたね。 

（教育長） 

 すでに２年間コロナ対策で県内一周を中止せざるを得なくなっている。 

代替大会を是非してくれという声がずいぶんある。合同新聞がこれだけの決断をした

わけで。報道の力で盛り上がったところもある。様々な問題もあり、別紙資料を参照し

てもらいたいが、決断したのだと思います。 

（大嶽委員） 

若い人たちの励みになっていたでしょうね 

（教育長） 

 少年少女陸上大会も県内一周に出ることを目標に、また、励みになっていたと思いま

す。 

（大嶽委員） 

代替大会でもあればいいですね 

 

（高井職務代理） 

只今の報告ついて、ご意見・ご質問はありませんか。 

（意見・質問なし） 
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それでは、次に、５月行事予定について、教育長報告をお願いします。 

〇教育委員会事務局５月行事予定について（資料３ページ） 

教育長から教育委員会事務局５月行事予定について説明。 

・教育委員会の学校訪問について 

 

（高井職務代理） 

只今の報告ついて、ご意見・ご質問はありませんか。 

（意見・質問なし） 

 

無いようですので、次に議題に入ります。 

まずはじめに、「学校における新型コロナウィルス感染症対策について」を議題としま

す。事務局より説明をお願いします。 

○学校における新型コロナウィルス感染症対策について（資料５～６ページ） 

学校教育課長より資料に沿って説明。 

 

（高井職務代理） 

只今の説明ついて、ご意見・ご質問はありませんか。 

 

（松成委員） 

だいぶん規制が緩んできた感じがあるんですが、学校現場での給食、音楽、体育はど

んな感じでされているのですか。 

（学校教育課長） 

給食は、黙食で同じ方向を向いて。音楽は一定の距離を保って。リスクの高い活動は

控える。実施するのであれば完全な対策で、ドアを全部開けて、距離をとって、マスク

をした状態で発声するとか。体育は、外の活動では熱中症の関係もありますので、間隔

をとって、マスクを外して行う。引き続いて・・ 

（松成委員） 

あまり前と変わってないですね。 

（教育長） 

尾身茂さんが２年前のように学校をとめるとかデパートをとめるいうようなことはあ

りませんと言っている。万一コロナに感染しても重症化しないという考えで国民は持っ

ておけばいいのではないか。ただし基礎疾患があったり高齢者であったりする方は、感

染した場合は、命に関わるので十分気をつけましょうと国の考えであります。 

学校もそういう形でまわしていきたいと考えています。 

 

（高井職務代理） 
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他に、ご意見・ご質問はありませんか。 

（意見・質問なし） 

 

次に、「学びの２１世紀塾土曜日講座の開講について」を議題とします。事務局より

説明をお願いします。 

○「学びの２１世紀塾土曜日講座の開講について」について（資料７～１０ページ） 

学校教育課長より資料に沿って説明。 

 

（高井職務代理） 

只今の説明ついて、ご意見・ご質問はありませんか。 

（意見・質問なし） 

 

無いようですので、「令和４年度豊後高田市教育委員会指導指針について」を議題と

します。事務局より説明をお願いします。 

○「令和４年度豊後高田市教育委員会指導指針について」について（資料１１ページ） 

学校教育課長より資料に沿って説明。 

 

（高井職務代理） 

只今の説明ついて、ご意見・ご質問はありませんか。 

 

（教育長） 

 今年は、借り物でない自分たちが何を実際、具体的にしたいのかということを学校教

育及び幼稚園指導指針の中に取り込もうではないか言うことで、まずは未来の教室と言

うことで。SDGSの持続可能な目標は全世界的な課題になっています。その中で未来の教

室というのはこれからの教育委員会の大きな目標の１つになっています。どんなにデジ

タル化が進んだとしても、そしてタブレットを使いこなしたしてもその先は人がいる。

友達がいると言うことをいかに意識できるのかということが大事だということで未来の

教室となっています。 

 人事異動もあって、また、第３者調査委員会からいただいた結果をしっかりと肝にめ

いじて進めていこうということであります。そして、今後しなければならないことは、

いじめ根絶に向けてしっかりと人間関係プログラムを学校が作って、そして、教育委員

会と共有して、継続的な指導をしていこう、ということでありまして、しっかりと読み

込めるよう作成しているところであります。豊後高田市独自のもので皆さんと共有しな

がら進めていきたいと思っています。 
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（大嶽委員） 

 さらにレベルアップして、豊後高田ならではの素晴らしい指針だと思います。1つ 1

つ詳しくお話しを聞くと、これから教職員にどのように浸透させていくかなあ、大変

だと思うのですが、そこらへんをさらに工夫していただきたい。何か考えがあれば教

えていただきたい。 

（学校教育課長） 

 指導係の中でしっかり落とし込んでいき、学校で話を聞く機会や話す機会に訴えて

いきたい。 

（教育長） 

 答えのない答えを探す時代ですから、教えるには限界がある。ですから、子供たち

の答えの方が価値がある、というくらいの考えを持ってこれからの教育を進めていか

なければならない。今の社会に対応できない。これからの教育はそういう難しい時代

に入っていく。 

新聞で全国学力調査の問題が掲載されていると思うのですが、結局は自分で考える

力がないと、どうしてその解答になったのか、４００字以内で答えなさいと言う問題

などが出題される。 

 授業そのももの組み立てが、そのような問題にしっかりと対応できる児童・生徒を

高めなければならない教育が要求されています。 

（教育長） 

 他に何かありませんか 

 

（高井職務代理） 

 気が付いたことろがありましたら、後でもお話しください、 

 

次に、「高校生のための学びの２１世紀塾の開設について」を議題とします。事務局

より説明をお願いします。 

○「高校生のための学びの２１世紀塾の開設」について（資料１２～１３ページ） 

学校教育課長より資料に沿って説明。 

 

（高井職務代理） 

只今の説明ついて、ご意見・ご質問はありませんか。 

 

（大嶽委員） 

 かなり踏み込んだ内容なんですが、学校のカリキュラムと照らし合せるとか、そのへ

んは。 
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（教育長） 

校長も入れて、何度も打ち合わせをして、そして学校を越えていくことのないよう

に。具体的な学習・進路指導も含めて、連携が大前提であります。 

 高田高校の職員全員が課題を認識していないといけないし、ファウンディングベー

スの職員みなさんも課題を認識していないといけない。 

 これからしっかり体制作りも含めてやっていかなければならない。 

 

（高井職務代理） 

他に何かご質問・ご意見ありませんか。 

無いようですので次にいきたいと思います。 

 

次に、「令和４年度修学旅行について」を議題とします。事務局より説明をお願いし

ます。 

○「令和４年度修学旅行」について（資料１４～１５ページ） 

学校教育課長より資料に沿って説明。 

 

（高井職務代理） 

只今の説明ついて、ご意見・ご質問はありませんか。 

 

（教育長） 

 できれば高中が１２月に実施したような、コロナの中であったけれども一番最適な

方法だと思います。臨機応変な対応をしてほしいと思っています。小さな学校を１つ

にまとめたらといったご意見がありましたが、しかし、それを行うと日程調整で早く

決めなければならない。学校にふさわしい修学旅行をしてほしい。 

 

（高井職務代理） 

ご質問はありませんか。 

無いようですので次にいきたいと思います。 

 

その他に移ります。 

（１）大分県市町村教育委員会連合会総会の開催について事務局よりお願いします 

○「大分県市町村教育委員会連合会総会の開催」について（別紙） 

教育総務課係長より資料に沿って説明。 

 出席者 高井委員、宮﨑委員 
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 欠 席 大嶽委員、松成委員 

 

（高井職務代理） 

  次回は５月２６日 木曜日の 13時からに決まりました。 

 以上で閉会いたします。 


